

Xinhua. 2007. "Especial: Ecuador fortalece vínculos comerciales y políticos con China".

Xinhua, noviembre 19

QUITO, 18 nov (Xinhua) -- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, comenzará mañana, lunes, una visita oficial a China, durante la cual buscará profundizar con su homólogo Hu Jintao el diálogo político, el comercio y la cooperación bilateral.

Correa estará en China hasta el 25 de noviembre, y se reunirá también, entre otros altos funcionarios, con el presidente de la Asamblea Nacional Popular (ANP, legislativo), Wu Bangguo, y con Li Changchun, miembro permanente del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista.

La Cancillería ecuatoriana informó que el presidente ecuatoriano también visitará las ciudades de Xi'an, cuna de los célebres guerreros de terracota, y Shanghai, centro financiero y económico del país oriental.

Con esas autoridades nacionales revisará los principales temas de la agenda bilateral con miras a profundizar el diálogo político, identificar mecanismos para equilibrar la balanza comercial e incrementar la cooperación.

Se ha previsto la suscripción de varios instrumentos bilaterales en las áreas minera, hidrocarburífera, socioambiental, cultural, ferroviaria, deportiva, turística, trabajo y empleo, económica y técnica, crediticia y financiera, sanitaria y fitosanitaria, entre otras.

En el marco de su visita de Estado, Correa dictará una conferencia en la Academia de Ciencias Sociales de China sobre la política del actual gobierno y su concepción del "Socialismo del Siglo XXI".

En Xi'an se entrevistará con el gobernador de la provincia Yuan Chunqing, mantendrá una reunión de trabajo con directivos de empresas chinas y visitará la zona agrícola Yangling.

En Shanghai se entrevistará con el alcalde de esa ciudad, Han Zheng; visitará el Distrito Industrial y Comercial de Pudong, y las empresas de alta tecnología Cia. Zhongxing (Zet) y Cia. Huawei; recorrerá las infraestructuras del Puerto del Río Huangpu, y conocerá más de cerca el programa chino de viviendas populares.

Según la Cancillería ecuatoriana, las relaciones diplomáticas entre China y Ecuador han experimentado un progreso desde que se establecieron en 1980.

El presidente ecuatoriano llega a China inmediatamente después de participar en la III Cumbre de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en Riad, donde Ecuador selló su reingreso en el cartel petrolero.

Ecuador es uno de los nueve países calificados por Beijing de "apropiados" para que las empresas chinas petroleras y de gas efectúen inversiones, junto a Bolivia, Kuwait, Qatar, Omán, Marruecos, Libia, Níger y Noruega.

Las inversiones chinas en el país andino superan los 1.800 millones de dólares, haciendo de Ecuador el país con más cooperación china en América Latina.

Pero las inversiones chinas en el país latinoamericano no han estado exentas de dificultades y, este verano, las instalaciones de la petrolera china Petro Oriental, en la provincia de Orellana, vivieron las protestas de la comunidad indígena, que le exigió contratar a personal local.

En 2006, el comercio bilateral entre ambos países fue de 802 millones de dólares, y en los nueve primeros meses de este año llegó ya a los 669 millones de dólares.

La balanza comercial, según el Banco Central, es desfavorable para Ecuador, puesto que desde 2001, este país sudamericano mantiene un déficit comercial en sus relaciones con el "dragón asiático".

Ese déficit muestra una tendencia a aumentar, y difícilmente podrá ser atenuado en el corto plazo, señala un informe del Banco Central (BC).

Los principales productos ecuatorianos exportados a China son agrícolas, madereros, metalúrgicos y de pesca blanca, pero el banano sigue siendo el principal producto de exportación, seguido de botones de tagua, maderas tropicales, cacao en grano, aletas de tiburón, harina de pescado, atunes, etc.

En 2005, el mayor rubro de exportaciones ecuatorianas hacia China fueron los desperdicios y desechos de cobre, mismos que constituyeron casi el 96 por ciento de la oferta exportable ecuatoriana.

El restante 4 por ciento correspondió a productos como el banano, maderas, mariscos y desperdicios de otros metales, agregó la nota oficial.

Las exportaciones ecuatorianas hacia el mercado asiático disminuyeron de 579,1 millones de dólares en 2000 a 445,8 millones en 2006, mientras que las importaciones aumentaron de 544,9 millones a 2.349,9 millones, respectivamente, según el BC.

Las importaciones provenientes de China han mostrado una tendencia a aumentar con el paso de los años. La diversidad de productos chinos y los precios competitivos son factores que contribuyen a explicar esa tendencia comercial, señalaron analistas económicos locales.

Las importaciones provenientes de China están constituidas, principalmente, por disolvente de nafta, en un 70 por ciento. Además, se importa una gran variedad de productos destinados al consumo como ropa, juguetes, calzado y productos manufacturados como aparatos de televisión.

Durante su visita a China, Correa también participará en un foro empresarial y de turismo, y en una feria de productos latinoamericanos.

La canciller de Ecuador, María Fernanda Espinosa, afirmó que la agenda del presidente Rafael Correa en China busca profundizar aún más las relaciones comerciales políticas y la cooperación bilateral.

Ecuador, según la titular de Exteriores, requiere cooperación e inversión en el sector energético, minero y ambiental, porque la acelerada expansión económica de China ha incrementado la demanda de las materias primas como el petróleo, cobre, hierro y el acero. El mandatario ecuatoriano aprovechará su estancia en Beijing para proponerle a su homólogo chino Hu Jintao que su país invierta en la construcción de un gran aeropuerto en la amazonia ecuatoriana, planificado para 2008.

Según el embajador de China en Ecuador, Cai Runguo, las frutas típicas ecuatorianas como tomate de árbol, borjón, chirimoya, guanábana, tabaco, soya y algunas legumbres como chocho, también podrían ser exportados al mercado chino, previa la firma de un convenio fitosanitario bilateral.

Cai Runguo, en una entrevista difundida por una revista especializada manifestó que desde el establecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambos países (1980), las relaciones económicas y comerciales se han desarrollado con éxito.

"El volumen del comercio bilateral ha pasado de unos millones de dólares a más de 800 millones de dólares", comentó.

El diplomático agregó que aunque la parte China tiene el superávit comercial, el gobierno chino ha tomado medidas positivas para aumentar las importaciones desde Ecuador, y "apoya firmemente a las empresas chinas que deseen invertir en Ecuador".

Después de su visita a China, Correa viajará el 25 de noviembre a Indonesia para cumplir una visita de Estado, por invitación del presidente de ese país, Susilo Bambang Yudhoyono.

En Indonesia, el dignatario ecuatoriano se entrevistará, además, con el presidente del Parlamento Indonesio, Hidayat Nur Wahid; con el secretario general de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN), señor Ong Keng Yong, y otras autoridades de ese país.

Correa tiene previsto retornar a Ecuador el 28 de noviembre próximo, en vísperas de la instalación de la Asamblea Constituyente que redactará una nueva carta magna. Fin